
“全装修房”如何确保安全？

虽然万科“地板甲醛超标”真假有待

甄别，但记者发现，在上海万科金色里程、

花园小城等小区的业主论坛中，关注此事

的帖子已被大量转发，一些业主对家中地

板质量是否达标感到担忧。

“本来买全装修房是图个省心，现在

反而让人闹心， 有关的验房报告是否可

信？ ”上海市民李群告诉记者。

近年来，有关房屋装修的投诉居高不

下。 过去是购房者与建材商、家装公司之

间的问题，现在转向了开发商。 此次甲醛

事件主角本是安信地板，但不少消费者将

矛盾指向了万科。

以往测算，毛坯房装修会造成装修材

料 30

％

以上的损耗，同时，用户擅自改变

房屋使用功能、损坏房屋结构等问题时有

发生，而开发商建设的全装修住宅，能有

效避免这些浪费。

据此，住房和城乡建设部 2008 年发布

《关于进一步加强住宅装饰装修管理的通

知》，要求各地出台相关政策，引导和鼓励

新建商品住宅一次装修到位，逐步达到取

消毛坯房、直接向消费者提供全装修成品

房的目标。 于是各地“全装修房”比例逐年

提高。

上海市房地产科学院副院长颜荣说：

“在全装修房中， 购房者实际上是把相当

一部分装修任务委托给了开发商，购房款

中其实包含了一部分装修款。 这样，开发

商有了更高利润，也相应承担了更多的风

险和责任。 ”

从保护购房者权益来看，相关的监督

管理有待进一步完善。 业内人士建议，一

是完善住房装修标准 ， 包括建材环保标

准、室内空间标准；二是引入市场组织进

行质量监管，提高检测水平；三是提高信

息透明度，减少“全装修房”购买者与开发

商之间的信息不对称。

（据新华社上海 2 月 21 日电）

在淇河中电鱼、 毒鱼、炸

鱼现象由来已久，而且屡禁不

止。 看来光喊“淇河是母亲河，

要保护”之类的空口号是不行

的，要实实在在地对那些破坏

淇河生态、渔业资源的人进行

处罚。 有时文明需要倒逼，新

加坡的经验就很值得我们借

鉴。

刘洪波 新区市民
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今天白天多云，偏北风 2

级到 3 级，2

℃

到 13

℃

， 夜里

到明天多云。

我市天空云量较多 ，遮

住了初春应有的暖阳， 气温

也随之受到一定影响。 23 日

起，受冷空气影响，气温将明

显下降， 并伴有 4 级左右偏

北风，注意防寒保暖。

今 天 我 市 各 气 象 指 数

是：

人体舒适度：早晚为七，

感觉冷； 中午为五， 感觉温

凉；

感冒指数：二级，不易感

冒， 体质弱的朋友请注意适

当防护；

一 氧 化 碳 中 毒 潜 势 预

报：二级，气象条件不易引发

一氧化碳中毒；

行车安全指数：一级，有

利于安全行车。

更多天气资讯， 请拨打

12121。
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今日关注

新华社北京 2 月 21 日电 中共中央政治

局 2 月 20 日下午就实施更加积极的就业政策

进行第三十二次集体学习。 中共中央总书记胡

锦涛在主持学习时强调， 实施更加积极的就业

政策， 把促进就业放在经济社会发展的优先位

置，努力实现社会就业更加充分，关系亿万人民

群众切身利益，关系改革发展稳定大局，对推动

科学发展、促进社会和谐具有十分重要的意义。

人力资源和社会保障部劳动保障科学研究

院劳动科学研究所莫荣研究员、 中国社会科学

院人口与劳动经济研究所蔡昉研究员就这个问

题进行讲解，并谈了他们的意见和建议。

中共中央政治局各位同志认真听取了他们

的讲解，并就有关问题进行了讨论。

胡锦涛在主持学习时发表了讲话。 他指出，

就业是民生之本。 促进就业是保障和改善民生

的头等大事。 党和政府高度重视就业工作，制定

出台了一系列政策措施，千方百计扩大就业，保

持了就业形势基本稳定。 同时，我们必须清醒认

识到，我国是人口大国，劳动者充分就业需求和

劳动力总量过大、 素质不相适应的矛盾是长期

的。 当前乃至整个“十二五”时期，在就业总量压

力持续加大的同时，就业结构性矛盾更加突出，

就业形势依然严峻。 各级党委和政府要牢固树

立以人为本、执政为民理念，增强实施更加积极

就业政策的自觉性和主动性， 把促进充分就业

作为全面建设小康社会的重大战略任务， 继续

贯彻劳动者自主择业、市场调节就业、政府促进

就业的方针，坚持不懈做好就业工作，努力实现

就业规模持续扩大、就业结构进一步优化、劳动

者素质明显提高、失业风险有效控制的目标，积

极构建和谐劳动关系。

胡锦涛强调，要重点抓好以下工作。 一是

切实落实就业优先战略。 要更加注重选择有利

于扩大就业的经济社会发展战略，把扩大就业

作为经济社会发展和经济结构调整的重要目

标，把转变经济发展方式的过程转变为就业拉

动力不断提高的过程，把促进城乡发展一体化

的过程转变为统筹城乡就业的过程，使促进就

业融入经济社会发展全部进程，实行更加有利

于促进就业的产业、贸易 、财政、税收 、金融等

政策措施，发挥好政府投资和重大项目带动就

业的作用，采取措施减轻企业负担，切实保障

劳动者合法权益。 二是切实支持劳动者多渠道

就业。 要加强就业政策与有关经济政策的协

调 ，与教育培训 、社会保障及其他社会政策的

有机结合， 使各种政策措施相互协调配套，完

善支持自主创业、自谋职业政策体系 ，鼓励和

支持更多劳动者成为创业者，落实鼓励企业吸

纳就业困难人员、下岗失业人员的有关扶持政

策，推进失业保险 、社会救助与促进就业工作

有机结合 ，建立失业预警制度 ，防范和缓解失

业风险。 三是切实做好重点人群就业工作。 要

强化高校毕业生就业服务，强化就业困难人员

就业援助 ，解决好就业困难人员 、零就业家庭

以及下岗失业人员就业问题，做好农民工就业

工作 ，做好复员转业军人安置就业工作 ，加强

妇女、少数民族群众、残疾人等就业工作。 四是

切实加强就业服务和管理。 要综合利用各类职

业培训资源， 加强职业培训制度和能力建设，

完善覆盖城乡的公共就业服务体系和人才服

务体系 ，完善就业失业登记管理办法 ，健全人

力资源市场运行机制和监管体系，建立健全统

一规范灵活的人力资源市场。

胡锦涛指出，各级党委和政府要加强对就

业工作的领导，把促进就业摆在重要议程，加

强就业形势分析和就业重点难点问题研究，实

行就业工作目标责任制，实行有利于促进就业

的财政政策。 各有关部门要增强全局意识，落

实工作责任 ，各司其职 ，协调配合 ，确保各项

工作落实到位。 要发挥工会、共青团、妇联、残

联等人民团体以及其他社会组织的积极性，共

同做好就业和再就业工作 。 要充分调动社会

各方面积极性 ，做好促进就业创业宣传工作 ，

营造促进就业创业的良好舆论环境和社会氛

围。

胡锦涛在中共中央政治局第三十二次集体学习时强调

实施更加积极的就业政策

努力实现社会就业更加充分

万科甲醛事件：

引发“全装修房”安全担忧

□

新华社“新华视点”记者 叶锋

由于供应商安信地板遭受“甲醛超标”质疑，国内最大房企万科也被卷入漩涡。

新华社“新华视点”记者从有关方面了解到，目前万科在全国 16 个城市有 29 个住宅

项目采用了安信的实木复合地板。

万科表示，已对所有批次安信地板进行质量复检，预计于 2 月 27 日前后取得检

验结果并将向社会公布。 但是，这一事件仍然引起了消费者对“全装修房”居住安全

的担忧。

近年来，我国商品房全装修的比重越来越大。购房者所付的购房费用中，有相当

一部分是装修款。 开发商能否用好这笔装修款？ 谁来为“全装修房”居住安全把关？

核心提示

2 月 16 日， 一位自称国内某建材杂志副主编、

ID 号为“李晓燕”的网友通过网络爆料，称国内知名

地板生产商安信地板涉嫌“大量的制假售假”，其中

供应给万科全装修房项目中的地板， 存在甲醛超标

现象。

我国《室内装饰装修材料人造板及其制品中甲

醛释放限量》规定，饰面人造板包括浸渍纸层压木质

地板、实木复合地板、竹地板等，以干燥器法试验的

甲醛限量值是

≤

1.5mg/L（E1 级）。 为适应人们对环

保的高要求， 万科等企业对全装修住宅实木复合地

板的甲醛限量更提高到 E0 级（

≤

0.5mg/L）。

不过，“李晓燕” 称，2011 年 10 月安信伟光（上

海） 木材有限公司送往有关检验中心检测的用于生

产实木复合地板的基材，甲醛释放量高达 2.5mg/L，

是 E0 级地板甲醛释放最高限量的 5 倍，可是“公司

负责人却要求用这些不合格材料”。

该帖子称，2010 年 1 月至 2011 年 11 月万科采

购安信实木复合地板总计 56 万平方米，“若以每套

房屋建筑面积平均 100 平方米或使用面积 75 平方

米，铺装地板面积 55 到 60 平方米计算，仅 2010 到

2011 年， 万科铺装甲醛严重超标的全装修房就有

10000 套”。

记者看到，“李晓燕”的帖子除了文字描述，还附

带了数张离职员工拷贝的安信处理不合格地板的内

部邮件。 该帖子在短时间内引发了数万网友关注。

安信伟光新闻发言人胡娅 19 日告诉记者：“这

几天已邀请第三方质检机构对公司生产、 尚未销售

的地板进行复检。 预计检测结果会在 10 天至一个月

之内陆续公布。 ”对于业已销售给客户的地板，安信

将配合进行复检。

安信伟光在其官方网站上发布声明称，2011 年

上海市地板产品质量监督抽查，安信属于合格。记者

从上海市质监部门对此信息进行了确认。

据了解， 安信伟光是安信地板与美国凯雷集团

于 1994 年共同投资设立的外商独资企业，注册资本

2750 万美元，总部设在上海。

知名产品遭遇“甲醛超标”质疑

一石激起千层浪。 16 日下午，万科发布声明称，

已启动紧急调查程序，将对相关问题进行严肃追查，

并要求安信伟光（上海）木材有限公司就相关质疑进

行说明。

万科表示，“在确认调查结果前， 公司暂停采购

安信品牌地板； 对已采购尚未进行安装施工的安信

地板，先行全部封存；我公司专业部门已开始制定复

检相关质量指标， 包括对已安装地板进行复检的方

案，并邀请质检机构协助检测”，此外“也将对相关采

购管理工作进行内部调查”。

万科究竟有多少住宅使用安信地板？ 记者 18 日

致电上海万科行政总监许青川。 对方随后传来一份

官方声明称，公司已整理完毕与安信伟光（上海）木

材有限公司之间所有的实木复合地板采购合同，包

括尚未执行完毕的合同， 除了展示区使用的采购合

同外，其他相关合同清单包括万科在北京、佛山、上

海等 16 个城市的 29 个项目。

万科在 18 日声明中表示，“对采购过的所有批

次安信品牌实木复合地板，展开全面复检工作，包括

已安装的所有批次安信地板，均纳入复检范围。 部分

城市本地无相关质检机构， 已向异地质检机构申请

送检，大部分批次已确定质检机构，其中部分批次开

始送检。 ”

“检验结果报告一经取得，公司将在第一时间向

客户及公众披露”。 万科董事会主席王石 18 日在微

博上表示：“之前使用产品情况全面向公众披露，直

安全疑云笼罩，万科加紧调查

至事件完全解决。 一旦发现产品问题，万

科将承担全部责任，维护消费者权益。 ”

“万科一向是以全装修房引领行业发

展的，没想到这次在全装修房上遇到了麻

烦。 ”一位房地产业人士对记者说。


